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当好优雅城市的排头兵
西城街道代表委员凝心聚力谋发展献良策

市长朱志杰在参加分组讨论时指出，西城街道作为核心城
区的重要组成部分，要当好优雅城市的排头兵，进一步明确了西
城发展方向。

第二代表团（西城街道）的代表们积极建言献策，同绘发展
蓝图，共商发展大计。这里撷取其中几个议题，以飨读者。

“2018 年，西城街道相继完成了

几个重大项目工程的政策处理工作，

西城正在以前所未有的速度加速老城

蝶变，但我们西城在城市建设等方面

还存在着发展滞后的现状，与其他镇

街相比也有较大的距离。”西城街道党

工委书记、市人大代表陈麟新说，新的

一年，西城要奔跑前行，赶超发展，实

现再冲刺再突破。

安且居兮，永保安康。面对新一

年的工作，陈麟新看来，西城要做美

乡村，改变城郊，改造老城。“要发展，

还需要一个干事创业的环境氛围，美

丽乡村建设、城中村改造工作、社区

服务都离不开‘党建+’的引领。”陈麟

新表示，在新的一年，要提前谋划好

街道的发展方向，在美丽乡村风景

线、城郊结合部整治、发挥社区服务

力等方面，加强党建引领，深化改革，

做实现代服务业，为经济、社会补齐

短板；正视百姓需要的教育、医疗卫

生事业等问题，从实干开始，乘风破

浪，破冰起航，争取有新的突破与飞

跃。 “西入城口在永康小有名气，也是

金华方向进入永康常走的道路，把西

大门整治好，对打造优雅城市，提升城

市品位有着重要意义。但光光进行道

路拓宽、道路两侧绿化是治标不治本

的，还是应该从整体进行规划改造。”

大徐村村委会主任徐保卫提出了这一

议案。

徐保卫表示，前期他曾与多位代

表进行实地走访，听取了附近村民的

意见，也观察了多个城市入城口的打

造方式，他们提出在西入城口处可通

过高架的形式对入城口进行穿插打

造，既可缓解交通压力，又能通过打

造西大门提高城市形象，打造永康优

雅城市新地标。

“行政村规模调整后，各村之间将

会出现村民在新村制下办事不顺不

便，新老村干部之间、村民与新村干部

之间的关系亟待理顺等问题。如何做

好行政村规模调整的‘后半篇文章’，

如何有效进行乡村振兴是各村干部之

间应该思考的问题。”潜村党支部书

记、市人大代表钱涛结合自己的工作

实际，提出并村后要采取切实有效的

举措，做到“并村更并心”，发挥出规模

调整政策效应最大化。

钱涛建议，新村工作要以便民服

务和民心融合为重点，深化“最多跑一

次”，将在新村一级推行，通过常设性

办事点、定期流动性办事点和上门服

务等方式，提高村民办事的便捷水平。

此外，钱涛表示，村干部是打开新

村工作的领头羊，要完善村一级的相

关办事机制，并逐步形成有效的监督

机制，理顺新老村干部、村集体经济和

村民的利益关系，形成共建共享共赢

的机制，乡村振兴大有文章可做。

“现在我们永康医疗卫生事业的

逐步发展，南部新建市中医院，东部有

市第一人民医院、妇幼保健院等，但是

在西部没有一所综合性医院，西部市

民需横穿半个永康城才能看病，极为

不便。”塔石村村委会主任、市人大代

表胡德利说，就西城而言，没有一所大

型的、设施齐全的综合性医院，对西部

市民的就医非常不便。

胡德利建议，在政策允许的情况

下，在永康西部城区建设一家甲级综

合性医院，配强稳定的医疗队伍，完善

医疗设施，方便永城西部市民看病。

同时依托我市现有的几大医院、卫生

院，加强各医疗机构的交流合作，提高

医疗服务水平，并将医疗卫生资源在

永城西部进行合理分布，引导患者在

基层医疗机构就医，从而减轻大医院

接诊压力和患者治疗成本，形成合理

有序的就医模式，促进医疗卫生资源

的合理利用用。

胡德利表示，这样既能够减轻我

市几大医院的接诊压力，也方便永城

西部市民。

“作为一名学前教育的基层人

大代表，我所关注的是学前教育优

质发展的问题。目前西城街道第一

中心幼儿园已启动，但相对来说教

育仍是薄弱项，而在家门口享受优

质的教育资源是西城乃至全市百姓

的期盼。”市人大代表李梅枝表示，

加 快 学 前 教 育 高 质 量 发 展 刻 不 容

缓。

李梅枝建议，在学前教育上要进

一步优化规划布局，抓好小区内的教

育建设，西城街道中心幼儿园要做到

硬件软件一起抓，师资力量要提前谋

划。在师资力量上，李梅枝特别强

调，街道或市里可与相关专业的院校

进行有效对接，由院校对教师进行专

业培养，为创办一流幼儿园奠定基

础。

“作为企业负责人，我深深感受

到工业垃圾处置是企业面临的一大

难题，工业垃圾面临没地方去，没人

收购的尴尬境地。”市人大代表李文

庆从自身实际出发，通过对企业的走

访调研，发现工业垃圾偷倒、乱倒容

易造成环境污染，但又没有相关的处

置措施。

针对工业垃圾对环境造成的危

害，李文庆建议政府在工业垃圾治理

上能有新举措，建立健全危废处置等

相关机制，指导和帮助企业做好工业

垃圾分类，进一步加大统一收运、统

一处置的实施力度，适当降低相关收

费标准，增强企业规范处置工业垃

圾。

“现在道路拥堵问题已是老生常

谈，但也是不得不去面对的问题。东永

二线的道路压力超过负荷，对周边农村

公路也带来了一定压力。”溪边村党支

部书记、政协委员徐万安说，现在新永

义公路已开通至雅吕地段，方岩大道也

已到了派溪吕村，连接方岩大道与新永

义公路是减少永康西北角交通压力的

最佳选择。

他说，目前西城街道溪边小微企

业园建设在即，连接永康方岩大道至

新永义公路，能使今后象珠工业功能

分区、建成后的溪边小微企业园交通

得到有效改善。他建议有关部门在

做好派溪吕至山下地段公路规划和

设计时，也能贯通方岩大道与新永义

公路，以此改善交通环境。

“作为原永康县老城区所在地的

城市西部，因基础设施落后、遗留问题

较多、交通路网不发达等问题，制约了

整个城市西部的发展，应如何加强城

市西部的改造与开发也是亟需我们思

考的问题。”柘川村党支部书记、市人

大代表赵伟勇在讨论时提出。

他表示，目前城市西部存在着整

体环境面貌差，交通设施严重滞后，土

地利用率不够，公共服务配套严重不

足（无大型综合超市及大型综合性医

院），这对城市的发展以及城市形象的

提升极为不利。

他建议，市政府能够整合自然资源

和规划局、建设局、综合执法局等有关

部门成立指挥部，对城市西部进行合理

的整体规划与改造，具体内容为：对存

量土地进行开发利用，做到物尽其用；

加快现代服务业项目的建设，完善城市

西部的各项配套设施；盘活现有工业资

源，调整产业结构，发展高端服务业；加

大基础设施投入，补齐民生“短板”；完

善交通路网，将西部主要交通路网与北

三环连通，形成循环的交通网络。

市人大代表赵伟勇

加强城市西部改造与开发建设

□记者 潘燕佳
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